

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon. . . . . 16 rs.  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . 20 id.

**EL POSTILLON.**

Fuera, franco de po.

Por trimestre  
Postillon. . . . . 20 rs  
Postillon y Bo-  
letin oficial. . . . . 26

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrin.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

**ANUNCIOS DEL DIA.**

HOY. S. Pedro ad-vincula y S. Félix mártir.

MAÑANA. Ntra. Sra. de los Angeles, S. Alfonso Maria de Ligorio obispo y fund., S. Estéban papa y mr. y S. Gustavo.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia Parroquial del Mercadal. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.**

Sale el sol á las 4 y 51 minutos de la mañana.  
Se pone á las 7 y 9 minutos de la tarde.

**TERMÓMETRO DE REAUMUR.**

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . .	21 grados. . . . .	20 grados.
Al medio dia. . . . .	23 grados. . . . .	23 grados.
Al anoecer. . . . .	20 grados. . . . .	19 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorquinas. A las 9 de la mañana Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros. Figueras, Bascara, Hostalrich, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

**Madrid 26 de Julio.**

Magnífico ha sido el espectáculo que ha ofrecido este año el real sitio con motivo de la afluencia de personas que han ido á participar de los festejos con que se han solemnizado los dias de S. M. la Reina madre.

El besamanos que se verificó á las dos de la tarde, estuvo brillante y concurrido cual nunca. Comenzó en el palacio de S. M. la Reina madre, que recibió con su encantadora amabilidad, dejando prendados á cuantos tuvieron la honra de saludarla: continuó despues en el palacio de su augusta hija, que acompañada de S. M. el Rey, admitió á besar su real mano á la brillante concurrencia que poblaba los régios salones desde las tres de la tarde. La ceremonia quedó terminada á las cinco. A esta hora comenzó el paseo en los jardines, llenos desde mucho antes por un numeroso gentio, esperando con ansia que la llegada de sus reyes diese la señal para correr las fuentes. En efecto, á las seis de la tarde salieron de palacio SS. MM. con una

comitiva numerosa y brillante, abriendo el paso una mitad de granaderos por entre la inmensa y regocijada concurrencia que se apiñaba en las espaciosas calles y plazas de los jardines. Entonces fué cuando empezaron á saltar las fuentes.

Las fuentes corrieron todas sucesivamente, ofreciendo á los ojos atónitos de la sencilla é impresionable muchedumbre, como á la vista ejercitada é inteligente de los conocedores, un espectáculo verdaderamente grande, y en el cual seria muy difícil designar la parte de la naturaleza y del arte.

Las fuentes y los juegos de aguas de la Granja pueden contarse entre los mejores de Europa. La naturaleza y el arte han contribuido de consuno á embellecerlas. Solo en la falda de una altísima sierra y en un terreno de tan privilegiadas condiciones, pueden darse esos inmensos saltos de aguas que derramándose como otras tantas cataratas sobre las mas espinadas copas de los árboles forman con el caprichoso y variado encuentro de los caños y con la atrevida combinacion de los surtidores, una copa inmensa, transparente y diáfana que envolviendo en su magica luz á los espectadores, les hace ver rios caudalosos sobre su cabeza infundiéndoles una admiracion respetuosa. En la realizacion de tan grandes efectos, el arte tiene por necesidad una gran parte. Pertenécele tambien no muy escasa en la bellísima y elegante arquitectura de las fuentes y en la ejecucion acabada de estatuas merecidos encomios.

Terminado el paseo por los jardines se retiraron SS. MM. á palacio y los convidados al baile de la noche se prepararon á la deseada fiesta. Pero el destino lo habia dispuesto de otra manera.

Una lluvia menuda, que pronto se convirtió en aguacero, apagó la mayor parte de las luces y destruyó la iluminacion proyectada. Perdióse el efecto mágico y sorprendente que debia ser el principal adorno de aquella noche y el baile quedó reducido á sus condiciones ordinarias. Asi, y todo estuvo brillantísimo, y la naturaleza reparó un tanto sus destrozos. La lluvia cesó antes de las once, y los jardines recobraron su natural temperatura, permitiendo á los concurrentes acompañar á SS. MM. que salieron un breve rato á los jardines á disfrutar del purísimo ambiente que se respiraba, y presenciar los fuegos artificiales que estaban dispuestos y que agradaron sobremanera á la concurrencia. El buffet, servido con profusion y elegancia, se abrió á las dos de la mañana, y los primeros albores del dia vinieron á terminar esta magnífica fiesta que tan gratos recuerdos dejará en cuantos la presenciaron.

Con motivo de los recientes descalabros que ha sufrido en la cámara de los lores el ministerio inglés,

se hablaba en Londres de modificación de gabinete.

Se espera de un día á otro la orden de pago para las clases pasivas, que se habia anunciado recibirían en estos dias la cuarta mensualidad. La situacion de estas clases debe escitar todo el interes del gobierno.

Segun dice el *Pais* parece que el gobierno español espera recibir muy pronto de Roma dos capelos, uno para el padre Cirilo Alameda, arzobispo de Búrgos, y otro para el digno obispo de Cádiz, que fue propuesto para el arzobispado de Sevilla. La España no cuenta hoy en su iglesia cardenal alguno.

Siguen con gran actividad las negociaciones para el arreglo del clero.

S. A. R. la Serma: señora infanta doña María Luisa Fernanda ha tenido besamanos general el dia 24 en el Puerto de Santa María con motivo de ser los dias de S. M. la reina madre.

Ayer ha llegado á esta córte el teniente general don Francisco Serrano.

Segun escriben del Puerto de Santa Maria, parece que el general Leon y el brigadier Miranda, caballero el primero y gentil-hombre el segundo de SS. AA., tuvieron una cuestion acalorada con respecto al servicio, en la que tuvo que intervenir el señor duque de Montpensier, y en su consecuencia presentaron ambos su dimision, que les fue aceptada, saliendo en seguida para esta corte.

#### IDEM. 27

Ayer mañana ha regresado á Madrid desde el real sitio de San Ildefonso el señor ministro de Hacienda.

Ya hemos dicho que el navio *Seberano* y la fragata *Esperanza* se están disponiendo en el puerto de Barcelona para marchar á Italia á reforzar nuestras fuerzas marítimas. Uno de los corresponsales de *La Nacion*, en la capital del principado, le dice que el navio *Soberano* lleva el encargo de conducir á Pio IX á Civita-Vecchia. bien desde Nápoles ó de Gaeta, para lo cual se estaban adornando las cámaras del espresado buque.

*La España* inserta hoy una bella descripcion de las fiestas del 24 en la Granja, debida á la habil pluma de su corresponsal. Hé aqui algunos de los párrafos mas notables é ingeniosamente escritos:

«S. M. la Reina vestia de tul y gró de Nápoles azul, con dos volantes de blonda y cojidos de flores: el ramillete y prendido eran de ninfeas.

S. M. la Reina madre llevaba una guirnalda de hoja de rosa verde, sujeta con alfileres de brillantes.

El vestido era de tul blanco con volantes de encajes de Inglaterra y guirnalda sobre los volantes. El viso de gró de Nápoles, verde. Imposible seria la enumeracion de todas las señoras que alli habia: vimos entre otras á la señora y señoritas de Gor, condesa de Pinohermoso, marquesa de Santa Cruz, de Alcañices, de Molins, de Pidal, duquesa de Ahumada; Alba, Veragua, condesa de Cerbellon, Campo Alange, Cumbre Hermoso, Sevilla la Nueva, de Estherhazy, princesa de Carini, señoras de Jardin, de Arrazola, de Figueras, señoritas de Quinto, de Miranda, de Alvarez, etc.,

señora y señoritas de Casa Valencia, de la Conquista de Carondelet, etc.

Una cosa estraña sucedia. En casi todos los bailes de invierno sofoca el calor. En este baile, que era de verano, mas bien que otra cosa, se insinuaba el frio, porque las precauciones se habian tomado contra el calor que era lo probable y no contra la lluvia que era lo impensado é intempestivo. Eso hacia que chocaran mas que otras veces los escotes exagerados, que solo tienen su disculpa en la calurosa agitacion del baile. Y no es esto decir nada contra los que alli habia. Por lo general eran discretisimos, y su línea parecia tirada en juicio contradictorio entre el confesor y la modista. Los escotes por fortuna son hoy mas decorosos y los corsés modernos tambien, aunque siempre temibles, porque sucede con ellos, y parece imposible, que es á las mujeres á quienes aprietan, y es á los hombres á quienes hacen daño.

Tambien estaba demas el abanico, aunque yo creo que el abanico, nunca está de mas en manos femeninas. El abanico, si bien se mira es un habil recurso contra la sinceridad del rostro mujeril. Como son mas impresionables que nosotros han buscado medios para ocultarnos sus emociones. Los rizos que como arreboles las velan, el encaje y el tul, el abanico y en algunos dias la careta, son armas terribles que tenemos, la candidez de llamar *adornos*. El sexo fuerte no se tapa la cara, como no sea con el cuello del gaban, porque no lo necesita, estando tan práctico en las contradicciones del rostro y el corazon. Ellas necesitan acudir á otros medios; y si dicen que el abanico es para abanicarse, riámonos de eso. Esas disculpas son aéreas.»

(Popular.)

## Barcelona 30 de julio.

*Parada.*—El Escmo. Sr. Capitan General ha revisado en la tarde de hoy los cuerpos de la guarnicion de esta plaza y cantones inmediatos. La línea mandada por el Escmo. Sr. teniente general segundo cabo establecida en los mismos términos que la parada anterior formada luego en columna de honor, desfiló por la plaza de Palacio á las seis y media de la tarde, en presencia de S. E. y de un numeroso estado mayor. La concurrencia de espectadores á este acto ha sido numerosísima con motivo de ser dia festivo. (*Fomento.*)

## Boletin Estrangero.

En Londres se han recibido noticias de Buenos-Aires que alcanzan al 20 de mayo. Los buques de guerra franceses é ingleses podrán ahora comunicar con tierra, del mismo modo que los de las naciones amigas-neutras.

—Un pasajero del vapor de las Antillas llegado el 23 al Havre, ha dicho que las elecciones de la Guadalupe habian ocasionado graves desórdenes, hasta el punto de haber habido derramamiento de sangre.—M. Schæicher habia sido elegido.

Los negocios de la colonia estaban en una situacion deplorable.

—Sobre el mismo asunto se han recibido á última hora las noticias siguientes.—El 24 de junio el desorden habia tomado un carácter tan grave que el almirante Brecat debió ir á Guadalupe desde la Martinica

con buques de guerra y cerca de 300 hombres de tropa.—A la salida del correo el orden no se habia restablecido aún. Se habla de casas incendiadas, cuyo número es de siete, segun una carta, y de 20, segun otras: la primera de estas cartas dice que el gran Burgo, punto principal de la isla llamado Joínwille, desde que lo visitó este príncipe, habia sido presa de las llamas.—Cartas de la Basse-Terre del 26 de junio dicen que la de Guadalupe está sobre aviso desde la recepcion de estas noticias.

Los periódicos alemanes recibidos esta mañana publican noticias de los ducados de Schleswig Holstein, y anuncian que el gobierno de dichos ducados ha dirigido una circular á todos los de Alemania, en la cual protesta formalmente contra los preliminares de la paz y del armisticio concluido en Berlin, entre la Prusia y la Dinamarca.

La base propuesta parece al gobierno de ambos ducados incompatible con los intereses políticos, intelectuales y materiales de dichos ducados: la asamblea nacional de los mismos ha adoptado una resolucion análoga.

Con motivo de las fiestas para la publicacion del restablecimiento del Papa en la soberanía temporal de sus estados, el general Oudinot dirigió á los habitantes de Roma la siguiente proclama.

«Romanos, desde nuestra entrada en vuestra ciudad, testimonios innegables de simpatias y numerosas felicitaciones nos han demostrado que la ciudad de Roma solo esperaba el momento de verse libre de un gobierno opresor y anárquico, para manifestar de nuevo su fidelidad y gratitud hácia el generoso Pontífice á quien debe sus primeras libertades. La Francia no habia dudado jamas de ello. Al restablecer hoy en la capital del mundo cristiano la soberanía temporal del jefe de la iglesia, se cumplen los ardientes votos del mundo católico.

«Desde su advenimiento á la suprema dignidad, el ilustre Pio IX hizo conocer á su pueblo los sentimientos generosos de que estaba animado. El soberano Pontífice aprecia vuestros deseos y conoce vuestras necesidades; la Francia lo sabe: vuestra confianza no será burlada.»

Roma 14 de julio de 1849.—El general en jefe, Oudinot.

—En Civita-Vecchia las fiestas por el restablecimiento de la soberanía temporal del Papa, fueron celebradas con mucho entusiasmo, iluminacion general y 100 cañonazos.

—Ha llegado á Paris el señor obispo de Viterbo, encargado de una mision particular del Papa para el Brasil y otros estados de la América del Sud: dicho prelado debe embarcarse cuanto antes en el Havre para desempeñar su mision.

—Dicese que el Papa ha pedido tomar á su servicio dos batallones franceses de tiradores de Vincennes y un regimiento de caballeria, que mandaria el coronel Niel, quien acaba de ser promovido al grado de mariscal de campo.

Segun las noticias de Nápoles del 17 al Papa se le esperaba de un momento á otro en aquella capital, para ser padrino del niño que debe pronto dar á luz la reina. Pio IX no ha querido salir de Gaeta mientras que su capital gemía bajo la tiranía revolucionarias porque sabia que su llegada á Nápoles seria el

señal de fiestas improvisadas y manifestaciones del regocijo papular, que habrian formado un contraste doloroso con la deplorable situacion de sus estados.

—Ha llegado á Paris el señor Antonelli, hermano del cardenal de esta apellido, encargado de una mision particular: dicese debe pasar á Roma directamente al salir de Francia.

—El dinero gastado por la administracion de la llamada república romana, asciende á 200,000,000 de francos.

Marsella 26 de julio.

El *Monitor Toscano* dá detalles exactos de los movimientos de las tropas de Garibaldi que parece estaba decidido á penetrar en el gran ducado, á lo menos temporalmente. Hé aqui lo que dice.—Florencia 19 de julio: acerca de la entrada de Garibaldi en Toscana han circulado rumores inexactos que debemos rectificar. Hé aqui un párrafo del parte oficial.

«Radicoferani (1) 18 de julio. El 16, al mediodia recibí un aviso de que Garibaldi al frente de 5000 infantes, 500 caballos y 2 cañones habia salido de Orvieto dirigiéndose á S. Lorenzino, apoyando la derecha en Bolsena, y despues en Civita-delle-Pieve adelantando hácia Centino. Sus tropas se dividieron despues en varios cuerpos; unos se dirigieron hácia Chuisi, otros hácia el puente de Arrigo, á 9 millas de Radicoferano, y los restantes á las montañas contiguas á este punto adelantando hácia Cetona. Esta mañana ha sido á Celle una vanguardia, tomando el camino de Trevinano, para replegarse en Cetona donde se encuentra ahora la legion.—Por otras noticias llegadas de las fronteras hemos sabido que 7 soldados de caballo del cuerpo que ocupa Cetona se han presentado á Chianciano. La poblacion de Chuisi (2) se ha preparado para la defensa; pero Sarteano, Monte Pulciano y Chianciano, temiendo mayores desastres, han resuelto no resistir á los soldados de Garibaldi si se presentan.

Las tropas toscanas que observan una perfecta disciplina y se muestran animadas del mejor espiritu han rechazado junto á Chiuri un cuerpo de tropas de Garibaldi, haciendo algunos prisioneros y teniendo algunos hombres fuera de combate. Ahora nuestras fuerzas se encuentran para aguardar á las tropas austriacas que se adelantan por la parte de Umbria y de Siena. Las tropas que se reunen para poner á las gavillas de Garibaldi entre dos fuegos son numerosos, y creemos que antes de poco las poblaciones quedarán libres.»

—Garibaldi no inquieta á las poblaciones para no sublevarlas contra sí; solo se hace suministrar víveres y algun dinero. En Cetona tomó 400 escudos; y en Sarteano, por donde pasó el 18, se temia que hiciese lo mismo. Por otra parte, su gente no ha cometido ninguna violencia. Garibaldi va acompañado de su muger, la que lleva las insignias de general.

—El 14 de julio el general Oudinot nombró una comision para que lo informase exactamente del estado de los monumentos y establecimientos artisticos de Roma que hubiesen sufrido algun perjuicio, é invitó á que el que supiese un robo ó perjuicio causado recientemente en los mismos, lo declarase á la comision.

—Por otro decreto dispuso que la hora de retirarse

(1) Pequeña ciudad toscana, á quince leguas y media de Siena.

(2) Ciudad toscana de la provincia de Siena, á nueve leguas de la ciudad romana de Orvieto.

los habitantes á sus casas fuese en adelante á las once y media, lo que avisarian dos cañonazos disparados por el fuerte de San Angelo, y prohibió la circulacion á media noche.

--Un decreto de M. G. Piacentini, comisario extraordinario en la secretaria de justicia, de fecha de 16 de julio, dispone que los tribunales romanos comiencen inmediatamente sus audiencias. Los fallos han de pronunciarse en nombre de Pio IX, y con este nombre han de encabezarse todos los actos de las cancellerías.

--El general Oudinot ha mandado que el decreto que aumentó en 40 cs. el valor del escudo de 5 francos, no se aplique sino en las transacciones que no pasen de 20 escudos romanos (108 fr.) A pesar de esto el vendedor no dejará de perder los 40 céntimos por escudo, si no aumenta en otro tanto, el precio de las mercancías.

Del *Semaphore* del 28.  
Florencia 24 julio.---Acábase de recibir el siguiente parte telegráfico:

Ha desembarcado en Via-Reggio el gran duque Leopoldo con toda su familia. Los cañonazos anuncian esta buena noticia á los pueblos,

Dice el Monitor Toscano del 24.  
Ayer tarde las tropas austríacas ocuparon Tortona, Forjano y Monte-Varchi. Garibaldi con su fuerza, continua estrechado por 5000 austríacos en las inmediaciones de Arezzo. El general Stadion ha trasladado su cuartel general á Asciano.

### Gerona 31 de julio.

Numerosa fue la concurrencia que en la noche del domingo 29 asistió á la segunda funcion que en la casa teatro dió el célebre prestidigitador Español y en ella tuvieron los espectadores ocasion de admirar la destreza con que ejecutó varios juegos de manos así como su habilidad en la hidraulica, invencion que solo el posee en España y que le ha valido los mayores elogios de la prensa periódica, en cuantas capitales la ha puesto en escena.

No quedó menos complacido el público de la soltura con que los tres niños ejecutaron la pieza en un acto *otra noche toledana* y no dudamos que si dicho señor continua dando en las funciones la variedad que ha presentado hasta ahora, conseguirá que el público siga honrándole con su asistencia en cuantas funciones ponga en escena.

### COMUNICADO.

Sr. Redactor del *Postillon*.

Muy señor mio: es para responder á una calumnia que escribo á V. la presente que espero hará V. insertar en su apreciable periódico. Han calumniado á un hombre que no conocen. Recurran en hora buena á informaciones ellas responderán por mí. Es á este manantial de sucesos que quiero recurrir. En La Junquera en cinco dias he curado á la muger de Batistet atacada de una hidropesia al último periodo; la hija de Furcada de La Junquera, niña de seis años, atacada de una Hidropesia al último grado, complicada con calenturas intermitentes la he curado en seis dias. Pablo Berva de Rosas atacado de una Púsis pulmonar al 2.º grado con llagas en el gáznate, lo he curado en ocho dias. Un tal Ribot de Rosas atacado

del mismo mal, lo he curado en diez dias. Juan Buscá platero de Figueras atacado 7 años habia de una gastralgia lo he curado en cuatro dias. Una cierta Buchu de Llansá tiempo habia sufría una gastralgia rebelde á todo medicamento y no obstante la he curado radicalmente en ocho dias.

Hasta aqui solo he citado los hechos mas sobresalientes por no ser tachado de charlatan. Los charlatanes son aquellos que se esconden y disfaman á la segura. El hombre seguro de su método se presenta erguido y en medio del dia pues no teme le registren sus acciones: el que ha escrito el anuncio difamatorio en el *Postillon* que me mande los enfermos que no pueda curar y yo me encargo de su curacion.

Soy de V. S. S. Q. S. M. B.—Nogués médico calle de la Ragadure núm. 5 á Perpignan.

### AVISOS.

La tartana de Agustín Prats que va de esta ciudad á Caldas y paraba en la calle de la Rutlla ha trasladado su parador á la calle de Ciudadanos en la casa Fonda que antes tenia Ayet, se avisa á fin de que las personas á quienes convenga tomar baños se dirijan á dicha casa, de donde sale la tartana los martes y sábados, contando 6 rs. por asiento.

La persona que no quiera tener alojamiento de oficial en su casa podrá avistarse en la Redaccion de este periódico donde informarán del sujeto que les tomará á precios cómodos.

Se halla de venta una casa con tierras anexas á la misma en el término de esta capital y situada fuera la puerta de S. Pedro. Las personas que quieran entender en la compra podrán apersonarse subida de la Escola pia n.º 1.º donde informarán de los pactos y demas condiciones.

### LOTERIAS NACIONALES.

Administracion subalterna.—Núm. 1,006.

Los números sorteados en la Estraccion del día 23 de julio corriente son los siguientes.

46—26—28—33—35.

Han sido premiados el 26—35—y 46 en las jugadas verificadas en esta administracion.

El día 1.º de agosto proximo á las 12 del dia se cerrará la admision de jugadas para la que se ha de celebrar en Madrid el día 13 del mismo. Gerona 27 julio de 1849.—Joaquin Forgas.

La EPOCA, uno de los diarios políticos mas baratos que se publican en Madrid y que lleva á provincias las noticias con un gran adelanto y una imparcialidad suma en su apreciacion, regala á todas las personas que se suscriban á ella desde 1.º de agosto los tomos ya publicados en su folletin de los Mosqueteros hermosa novela de Dumas y de la magnífica historia de la revolucion de 1848 en Francia que Lamartine acaba de dar á luz y que la empresa de la *Época* es la única que ha empezado ya su publicacion en español, y el último figurin de modas de señora llegado en julio de Paris. Se suscribe á 40 rs. por tres meses en la libreria de la Señora Viuda de Grases.

EDITOR RESPONSABLE. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la Viuda de Grases. Plaza de la Constitucion rente las Casas Consistoriales.